

Avec ses mystérieux 100 000 soldats, la Grotte de Trabuc lance sa saison dans les Cévennes



Aucune explication scientifique n'a permis de comprendre la formation des 100 000 concrétions miniatures de la grotte de Trabuc. Dimanche 12 mai 2024. ● © FTV Dalila Peltier

Écrit par
[Sixtine Boyer](#) et [Pauline Pidoux](#)
Publié le 14/05/2024 à 07h15

La Grotte de Trabuc a ouvert sa saison début mai 2024, à Mialet dans le Gard. Découverte d'un lieu féérique aux 100 000 secrets.

Enfouie dans les Cévennes gardoises, la Grotte de Trabuc a ouvert ses portes début mai pour la saison 2024. Très énigmatique, le lieu, découvert par des spéléologues en 1945, regorge de mystères.

Un univers féérique

Située à une centaine de mètres sous terre, la grotte dévoile peu à peu ses secrets aux visiteurs venus à sa rencontre. Elle les transporte dans un univers parsemé de stalactites et de stalagmites.

“ C'est assez spectaculaire et beau, c'est un monde souterrain à découvrir. ”

Visiteuse

Évoluant au cœur de ces formes improbables, presque féériques, chacun contemple la grotte de Trabuc.

“C'est joli parce que les cailloux brillent”, s'émerveille une petite fille, tandis qu'un peu plus loin, un autre visiteur raconte “on a déjà eu l'occasion de visiter quelques grottes mais celle-là est particulièrement belle notamment avec les soldats”.

100 000 soldats

En effet, ce que l'on appelle “la salle aux 100 000 soldats”, c'est cette cavité dans laquelle se tient “une forêt de concrétions centimétriques qui ressemblent à des sapins d'argile”, détaille le site de la Grotte de Trabuc.

Cette salle qui ne laisse personne indifférent est l'une des particularités de la grotte cévenole. “Les concrétions qui ont été protégées avec le lac, c'est magnifique”, s'extasie un visiteur.

Aucune explication scientifique n'a permis de comprendre la formation de ces concrétions miniatures, ce qui accentue leur célébrité.

Découverte en 1945

Georges Vaucher et ses fils furent les premiers spéléologues à découvrir les secrets de la Grotte de Trabuc en 1945.

Les premiers visiteurs, eux, ont dû attendre 1952 mais “très peu ont pu bénéficier de ces visites car il fallait monter à pied depuis le village », raconte Anne Imbert, la directrice de la Grotte de Trabuc.

Les aménagements tels qu'ils sont aujourd'hui, datent de 1974. Un demi-siècle qui sera célébré à partir du 14 juin 2024 avec des animations au cœur des galeries souterraines.

Informations pratiques : visites audio guidées tous les jours de 10h00 à 18h30. Possibilité de réserver en ligne, sur le site internet de la grotte.